一日研 報告

- 1 期日 3月28日
- 2 場所 総社市東公民館
- 3 参加者 O AK AS IK TA CH NI NK YO AR
- 4 内容

学習集団づくり (O)

授業記録

- ・『ぼくのいぬころ』(AK)
- ・『あとかくしの雪』(AR)

映像

- ・『世界で一番美しいぼくの村』(AS)
- ・『ぼくのいぬころ』(AK)
- ・『あとかくしの雪』(AR)

今年度新採用のお二人の話からは、自分も考えさせられるところが多くありました。しかし、 でき寝たかった部分は「のびしろ」です。自分の少しずつの成長を楽しみにして、実践して いきましょう。

学習集団づくりに関しては、何度も聞いた覚えが言われると蘇ってくるが、実際にはできていないと感じることばかりでした。「来年度こそは、ここを意識する!」と1~3つ程決め、毎日振り返るくらいのことをしないと変わらないかもしれないと感じました。

国語の授業については、やはり解釈なのだと改めて感じます。特に、教材の核・授業の核の 設定は外せないポイントです。ここが意識にないと、子どもにとって発見がなく、教師の成 長にもつながりません。授業がうまくいかなくても、教材の核・授業の核を大切にし、失敗 を次に生かせるようにしたいものです。

次回は来週です。新しい学年も決まり、具体的に新年度の動きが始まります。国語の予定を組み、子どもたちとともに力を付けていく計画(通りにはいきませんが)を立てましょう。特に、出会いの教材と、文学教材のない 2 学期終盤から 3 学期が肝だと、個人的には思っています。文責 AR